

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Lunes 25 de Diciembre de 1911

Núm. 3.728

Madrid Cuartilla suelta

¡Si vérais mi mesa de trabajo! ¡Bueno! pues mi mesa de trabajo, por obra y gracia de unos chicos que a sus ojos paternales son lindos y traviesos, ha sido convertida en base de un **Nacimiento**. Sobre ella ha surgido súbitamente una capa de verde musgo. En el fondo se levantan ingentes montañas de corcho, nevadas en sus picos más altos, por las que descienden arroyos de cristal. No hay peña sin pastorcillo, ni vereda que no cruce una caravana de figuritas de barro que van, alegres, hacia la cueva de Bolán. En el lado de la izquierda está la gruta portentosa. En el pórtico hay un ángel y más adentro, sobre humildes peñas, el Niño —Dios a quien miran con embeleso la Virgen y San José... y calientan con su vaho tibio el buey y la mula.

El cronista no sabe y aún sabiéndolo no querría substraerse a la atmósfera que le rodea. Nació en el seno de una familia cristiana. Es devoto de la tradición, amante del hogar, y cifra su honor en vivir y su esperanza en morir cristianamente; con lo cual ya manifiesta que su alma y su corazón no van hoy por los cauces habituales de la política, que llevan agua de pasiones, de rivalidades y de enconos; van por los de esta fiesta inefable que discurren por el alveo de las centurias y generaciones de creyentes, haciendo resonar desde hace veinte siglos la canción del amor y el himno de la paz para los hombres buenos.

Los que no somos sabios, ni poderosos, ni fuertes; los que mirándonos tales cual somos, vemos nuestra flaqueza y nuestra pequeñez, nos sentimos constantemente fortalecidos con la promesa siempre viva del celeste mensajero que no brindó la paz exclusivamente a la ciencia, ni a la riqueza, ni al poder, ni a una casta determinada de la sociedad de entonces, ni de las sociedades futuras: la aristocracia que se instituyó con el Nacimiento de Cristo fué la de la virtud, la que no será prescripta nunca, aunque el rasero igualitario pase por los pueblos, la aristocracia de los que realizan el bien y engrandecen y ennoblecen su espíritu levantando al cielo la mirada, donde no en vano puso Dios mares de luz, familias innumerables de luceros, que cantan su gloria.

Que los hombres buenos se acuerden estos días de los hogares entristecidos por la pena y la escasez y hagan llegar a ellos el consuelo de unas palabras cariñosas, ó la dádiva que entre como un rayo de sol en la casa del pobre, imagen de Aquel que entre pobres peñas tuvo su cuna y en la cuna pelada de un collado su patíbulo.

Miguel Peñarol.

OSO JOSÉ DIEZEL, HIJO

TORIL, 1, 84 y 1

Precios de venta al público desde el 23 de Diciembre hasta nueva cotización. Carne de vaca con hueso, 1'96; idem masa sin hueso a 2'68.

Ternera con hueso, a 2'20; idem masa sin hueso, 3'20.

Mucho, a 1'64.

Borrego, a 1'70.

Tocino ajeado y salado para dentro de Córdoba a 96 reales los 11 y 1 1/2 kilos, Tocino salado y ajeado, para fuera, a 80 reales los 11 y 1 1/2 kilos.

Tocino fresco sin sal, a 70.

Pan extra catalán, a 0'80 kilo; idem 1.º, a 0'86, idem de fam a 0'84; de campo ó labor 0'80.

Resultado del registro del 23 de Diciembre de 1911.

MAYORES

Don Antonio Porras Alvarez, 2 a 1'90 pesetas; don Antonio Sánchez, 10 a 1'90; don Francisco Criado, 3 a 1'90; don Luis Silva, 15 a 1'91; don Santiago Ortega, 10 a 1'91; don José Baena, 8, a 1'91; don Mariano González, resto, a 1'92.

TERNERAS

Don Antonio Sánchez, 6, a 2'14; don Luis Silva, 10 a 2'14; don Mariano González, resto, a 2'15.

MEJORES

Don Joaquín Delgado, 80 a 1'82; don Sandalio Vidal, 40 a 1'82; don Alejandro Vidal, resto, a 1'83.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES
Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 500.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid
OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES
Seguro contra la muerte é incapacitación del ganancia.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.
Inspección general en esta. Oficinas: Ovario 25, duplicado.
Asistiendo la publicación de este periódico: la Compañía general de Seguros de 1908

BODEGA

Vinos finos de Montilla y de los Moriles

Calle Deanes, número 8

Venta de todas clases de vinos, desde medio litro en adelante á precios de bodega.

Depósito de la marca GLADIADOR.

Horas de despacho, de las 8 de la mañana á las 8 de la noche.

Se sirve á domicilio desde una arroba en adelante.

COMBATE EN MELILLA

(Telegrama oficial)

«Capitán general á ministro de la Guerra:

Melilla, 23 Diciembre de 1911, á las 20'5.—Ampliando telegrama de ayer, detallaré concretamente combates sostenidos en una extensión de más de 60 kilómetros para rechazar ataques generales del enemigo. Batido éste brillantemente por el coronel Aizpuru se esparcieron en numerosos grupos por parte de Bni Bagafar, siendo dispersos por columnas generales Ros y cooperación barco «Infanta Isabel», que los cacionó cerca de desembocadura río. General Ros regresó rápidamente Tauriat Zag, para acudir donde fue necesario. En esta faz del combate tuvimos comandante López Ochoa y teniente Rodríguez Padilla heridos leves, dos muertos tropa y ocho heridos.

Columna que salió de Zelnán á practicar reconocimiento que le anunció en mi telegrama de ayer, se componía de dos compañías de Mallorcas, mandada la columna por el comandante de este regimiento, Los Santos. Enemigo numeroso trató de envolver nuestras fuerzas, que la caballería, convenientemente dispuesta, evitó con brillante carga, secundada por certero fuego de infantería, poniendo al enemigo en completa fuga, que de 17 fusiles, armas blancas y otros pertrechos de guerra, no pudiendo reconocer inmediatamente campo por ser anochecido; pero las fuerzas que salieron al día siguiente á reconocer terreno, encontraron numerosos rastros de sangre, y diez muertos del enemigo, que recogió policía indígena. El comportamiento de la pequeña columna mandada por el comandante Los Santos fué brillantísimo y particularmente el de la caballería y oficial policía montada. Las bajas que tuvo fueron teniente García Mondosén, muerto; tenientes María, de infantería, y Manso, de caballería, heridos, tres tropas, Mallorcas, y dos caballería muertos; siete de infantería y ocho de caballería, heridos.

Ha sido, como puede apreciar vuecencia, brillantemente rechazado el enemigo, y se ha observado que en esta ocasión obedeció á plan trazado de antemano para atacar por diferentes puntos á la vez la extensión línea que abarcan nuestras posiciones desde Zelnán al Kert, hasta la desembocadura de este río.

En suma, nuestras bajas, incluidas las de los combates sostenidos por la columna Aizpuru y Tomasei, han sido: un oficial muerto, un jefe y tres oficiales heridos, ocho muertos tropa y 32 heridos, bajas aunque siempre sensibles, en número escaso para las que parecían natural debían ocurrir en un día entero de combate desde Zelnán á la desembocadura del Kert, en que nuestras tropas demostraron ardiente en todos los puntos, y si bien estaban preparadas para hacer frente á acontecimientos, como lo prueba la decisión de aquellas, débese honroso resultado obtenido rechazando energicamente ataque general del enemigo. Según me acaban de comunicar, desde medio día han tirado posiciones Kert, y por confidencia que recibo parece intentan dar un nuevo ataque. Generales Aguilera y Carrasco salieron de madrugada ponerse frente fuerzas que ocupan aquella comarca.

Boletín Religioso

Santa de mañana

San Esteban proto mártir.

Jubiléo circular

Mañana en la iglesia de Santa Isabel celebrando por D.ª Carmen Mejías por su esposo.

En la Catedral.—El día 26, segundo de Pascua, predicará en la misa conventual, el canónigo D. Enrique Medina de la Barroja.

Iglesia de Nra. Sra. de los Dolores.—El día 25 del presente mes, á las 6 y 1/2 de la tarde, primer día de la novena del Divino Niño Jesús; se rezará el Santo Rosario, á continuación se leerá el ejercicio de la novena, cantándose villancicos, y se terminará con la adoración del Divino Niño Jesús.

Este periódico se publica con licencia oficial.

Noticias militares

PRESENTADOS

Se han presentado en el Gobierno militar, el capitán de la Caja de reclutas de Montoro, don Antonio Pérez Torrealba, que marchó á Castro del Río; el capitán de caballería don Ricardo Torres Linares, que regresó de una comisión, y el profesor de equitación de Taxil, don Emilio Ruiz Heróles, que marchó á incorporarse á su cuerpo.

LICENCIAS

Con licencia se encuentra en Córdoba el oficial de Sanidad Militar, don Antonio López; el capitán de la Academia de Infantería, don Antonio García Pérez, y el alumno de la Academia de caballería don Manuel Gallo.

A SU DESTINO

Los primeros tenientes de caballería don Raimundo Bóchs y don Rafael Rodríguez, han marchado á incorporarse á su destino.

LOS NOVILLOS DE HOY

A las tres de la tarde ocupa la presidencia el teniente alcaide don Carlos Pérez de Luque.

En la sombra hay mediana entrada y en el sol un lleno.

Como se sabe los productos son para la madre del banderillero Zardo que murió este verano en Badajoz, á consecuencia de una cogida.

Los cinco novillos han resultado bravos, dando buena pelea.

Lugar tije III ó un muchacho valiente y de los que vivirán de los toros. Mató á sus dos novillos de manera aceptable. En el primero fué volteado dos veces, sin tener que lamentar, ninguna lesión.

Machaquito II es muy jóven y es preciso que aprenda muchas cosas. Mató valiente y despachó á sus enemigos regularmente.

El Andaluz, lidió, banderilleó y mató al tercero solo, y muy bien. Recibió un regalo de Machaquito á quien brindó la muerte.

En resumen una buena tarde de Pascua viendo á estos muchachos que comienzan con buenos auspicios.

POLL

A los salchicheros

Almorcenas por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y ahumadas.

Calle Albucaasis, 2.
Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

Política

Madrid 25 (tres tarde)

Madrid 25 (seis tarde)

Conferencia

Los Sres. Canalejas y Luque, estuvieron esta mañana en casa del Sr. García Prieto, que se encuentra enfermo, conferenciando con él.

Cansejo

Esta tarde, ha dicho Canalejas, celebraremos una reunión en mi casa á la que asistirán todos los ministros que no estén indispuestos.

La reunión no tendrá carácter de Consejo y será para cambiar impresiones sobre valoraciones y aranceles.

Barroso, mejor

El Sr. Barroso se encuentra mejorado, pero no ha salido de su casa.

Gasset

El Sr. Canalejas ignora si por fin irá ó no á Málaga el Sr. Gasset, á dar la conferencia que tiene anunciada sobre Obras públicas.

Consejo

El jueves habrá Consejo de ministros.

Programa político

El Presidente nos ha dicho que la «Gaceta», de fin de año publicará los presupuestos actuales y la convocatoria para la reapertura de Cortes.

Estas se abrirán en la primera quincena de Enero, aunque no se ha fijado fecha.

Consultado antecedentes, se ha visto que siempre se ha publicado el decreto de convocatoria quince ó veinte días antes.

OTRO COMBATE EN MELILLA

Los nuestros que luchan

Se ha recibido un telegrama oficial de Melilla en el que se comunicaba lo siguiente:

Todo el día ha durado el combate con los moros en Tauriat Zag. El enemigo reforzó durante la noche las posiciones del último punto.

A desalojarle fueron tres compañías del regimiento de Ceriñola y una sección de ametralladoras mandadas por el teniente coronel señor Bernaldez y cuatro compañías de África, mandadas por el teniente coronel señor Escudero.

Hacia Ras el Medua, donde apareció fuerte contingente enemigo marcharon las columnas de Aizpuru y Serra.

Llega la noche

El general Ros comunica desde Tauriat Zag al general Aldave que después de un rudo combate con numerosos enemigos, nuestras tropas les obligaron á desalojar las posiciones que ocupaban.

El enemigo retiróse con dirección á Kert.

No se le persiguió porque la noche se había echado encima y hubiera sido una temeridad hacerlo.

El general añade que al amanecer verificará una descubierta para conocer sobre el terreno las pérdidas que ha sufrido el enemigo.

Pérdidas del enemigo

Desde luego asegura que ha sido castigadísimo y que ha dejado atrás muchos pertrechos de guerra.

Cuando sea de día podrán precisarse mejor las muchas bajas que ha sufrido.

Nuestras bajas

Por nuestra parte hemos tenido las siguientes bajas: Teniente coronel señor Bernaldez, de Ceriñola, muerto; teniente del mismo cuerpo señor Armisa, muerto.

Capitán del regimiento infantería de San Fernando señor Betancourt, muerto.

Teniente de infantería Sr. Montero, herido.

De tropa ó soldados muertos y 35 heridos.

Pernoctando

Las fuerzas del general Ros han pernoctado en la posición ocupada por nuestras tropas.

Mas datos

El combate fué el 23 y además de las bajas de que se da cuenta en el telegrama oficial hay varias comunicadas en otros despachos por el general Aldave.

Herido un cabo de la guarnición de Imarufen.

El combate comenzó de madrugada por un ataque de los moros á la posición de Tauriat Zag, guarnecido por 500 hombres que rechazaron al enemigo, causándole muchas bajas.

En esta primera parte de la acción resultaron muertos el capitán de ingenieros don Feliciano López y 6 soldados.

A Palacio

El señor Canalejas y el general Luque estuvieron esta mañana en Palacio dando cuenta al Rey del anterior telegrama.

Dice Canalejas

El señor Canalejas ha dicho á los periodistas que el gobierno había recibido un telegrama del general señor García Aldave comunicándole un nuevo ataque de los moros á nuestras posiciones, en cuyo ataque hemos sufrido dolorosas pérdidas.

El presidente confirmó las bajas que ya hemos comunicado y añadió que los moros siguen ahora nueva táctica, arremetiendo por varios lados á la vez á nuestras posiciones avanzadas.

Esto no obstante han sido castigadísimo y desalojados de las posiciones que ocupaban.

El general Ros calcula en más de cuatro mil los moros que se hallan en la zona del Kert.

Desde ayer por la tarde, concluyó Canalejas, no hay novedad.

A incorporarse

Se ha dispuesto que se incorporen á sus cuerpos todos los jefes y oficiales del ejército de Melilla que se encuentran con licencia de Pascuas.

Maná para los moros

«El Correo Español», en su edición de esta noche, se ocupa de los últimos combates habidos en Melilla.

Recuérdase que hace cuatro días regresó del campo africano su rector militar Sr. Granda, que fué jefe en el ejército carlista.

El periódico tradicionalista dice textualmente:

La falsa paz hecha, gracias al maná para algunos moros, ha servido de poderoso estímulo para que ahora tomen parte activa en la campaña quienes no la tomaron en la campaña anterior.

Es que en vez del maná sustancioso que recibieron, debieron recibir los moros una lluvia de balas.

A las filas

Valencia.—Han marchado á Melilla los jefes y oficiales que habían venido con licencia á pasar las Pascuas al lado de sus familias.

Misceláneas

Aspirantes á juez

La «Gaceta», de hoy publica la lista de aspirantes á la judicatura, son en total 784.

Título, cruces, honores

El señor Canalejas nos ha dicho que el monarca ha firmado un decreto concediendo el título de Conde de Laran al señor Maristany.

La concesión de dos grandes cruces de Alfonso XII que hay vacantes se firmará otro día.

El Presidente ha negado que sean cuatro las cruces como ha dicho un periódico.

Cruz para Barroso

Tampoco es cierto que una de esas grandes cruces haya de otorgarse

